



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES
GINEBRA, SUIZA

Panel 1 Cooperación internacional y gobernanza de migración en todas sus dimensiones (versión corta)

El Gobierno de El Salvador, en su calidad de Presidencia Pro Tempore de la Conferencia Regional sobre Migración (CRM), desea formular la siguiente declaración.

La CRM es el Proceso Consultivo Regional sobre Migración para América Central y del Norte y la República Dominicana. A lo largo de su historia, la CRM ha discutido activamente los temas migratorios desde una perspectiva integral.

Sólo un par de meses después de la adopción de la Declaración de Nueva York, la CRM, durante su Conferencia Viceministerial de noviembre de 2016, se comprometió a reconocer el principio de la corresponsabilidad en la gobernanza migratoria, trabajar los principios y resultados de la Declaración, así como los del Pacto Mundial sobre Migración.

Posteriormente, bajo la Presidencia Pro-Tempore del gobierno salvadoreño, se han desarrollado una serie de iniciativas encaminadas a producir insumos para el Pacto Mundial.

Dentro de la CRM, los once Países Miembros, han elaborado un borrador de declaración en el que se indican algunos de los principales principios y entendimientos que la CRM pretende recordar y que desean ser incluidos en el Pacto Mundial. Se espera que esta declaración sea aprobada por consenso durante la reunión de la CRM que se está realizando esta semana en San Salvador.

Asimismo, la CRM está preparando insumos temáticos relacionados con las seis consultas temáticas. Para desarrollar estos insumos, la CRM ha iniciado un proceso de consulta que incluye la aplicación de un cuestionario a los países Miembros, así como a expertos de la región. La sistematización de los resultados de este proceso de consulta será compartida con la SRSG en septiembre de este año.

Un tercer producto importante trabajado por la CRM es la elaboración de dos documentos de compilación:



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES
GINEBRA, SUIZA

El primer documento es una recopilación de las declaraciones acordadas a lo largo de la historia de la CRM, a través de las cuales la CRM ha recordado los principios, entendimientos y compromisos.

El segundo documento es una recopilación de las buenas prácticas que incluye 528 mejores prácticas y políticas concretas que han sido compartidas por los Países Miembros de la CRM para contribuir a la gobernabilidad migratoria.

La CRM reconoce que es importante desarrollar el futuro de la gobernanza migratoria tras una seria revisión de lo que ha sido ya construido, especialmente al analizar lo que ha funcionado.

Es importante tener presente que el Pacto Mundial representa una valiosa oportunidad para definir e impulsar un plan de acción para los migrantes desde la perspectiva multilateral bajo un enfoque compartido pero diferenciado; Teniendo en cuenta las diferentes realidades nacionales, capacidades y niveles de desarrollo y respeto de las políticas y prioridades de cada país.

Por último, como una buena práctica, el 22 de marzo, la Presidencia Pro Tempore de la CRM convocó a la Conferencia Sudamericana sobre Migración para iniciar un proceso encaminado a desarrollar insumos birregionales para el Pacto Mundial, así como para fortalecer la posición de las Américas durante el proceso del Pacto Mundial.

Asimismo, el Gobierno de El Salvador, desea resaltar dos importantes lecciones aprendidas:

En primer lugar, es esencial recordar lo que ya hemos pensado y logrado. Es fundamental centrar nuestro trabajo en los compromisos y no en los principios, ya que la mayoría de los principios de gobernanza migratoria ya se han desarrollado, discutido y acordado.

Y, en segundo lugar, que una buena forma de impulsar una gobernanza eficaz y práctica de las migraciones mundiales es comenzando por la coordinación y la cooperación birregionales.

Gracias.



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES
GINEBRA, SUIZA

Panel 1: International Cooperation and governance of migration in all its dimensions

The Government of El Salvador, in its capacity as Pro Tempore Presidency of the Regional Conference on Migration (RCM) would like to make the following statement.

The RCM is the Regional Consultative Process on Migration for Central and North America and the Dominican Republic. Along its history the RCM has actively discussed migration issues from a comprehensive perspective.

Only a couple of months after the adoption of the New York Declaration on Migrants and Refugees, the RCM, during its Vice-Ministerial Conference in November 2016, committed itself, while recognizing the principle of co-responsibility in migration governance, to mainstream in its work the principles and results of the New York Declaration, as well as those of the Global Compact on Migration.

Later on, under the Pro-Tempore Presidency of the Salvadorian government, a series of initiatives aimed at producing inputs for the GCM have been developed.

Within the RCM, the eleven Member Countries of the RCM, have worked a draft declaration stating some of the main principles and understandings that the RCM aims to recall and which would like to be included in the GCM. This declaration is expected to be approved by consensus during the RCM meeting which is taking place this week in San Salvador.

Also, the RCM is preparing thematic inputs related to the six thematic consultations organized as part of the construction of the GCM. In order to develop these inputs, the RCM has started a consultation process, which includes the application of a questionnaire to RCM Member countries, as well as to experts of the region. The systematization of the results of this consultation process will be shared with the SRSG by September this year.



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES
GINEBRA, SUIZA

A third important product worked by the RCM is the elaboration of two compilation documents:

The first document is a compilation of the statements agreed along the history of the RCM through which the RCM has recalled principles, understandings and commitments which are related to the main issues raised by the GCM.

The second document is a compilation of the good practices, which includes 528 best practices and concrete policies which have been shared by RCM Member Countries in order to contribute to migration governance in the other countries of the region.

The RCM recognizes that it is important to develop the future of migration governance upon a serious revision of what has been already built, especially while analyzing what has worked.

It is important to keep in mind that the Global Compact represents a valuable opportunity for the definition and impetus of a plan of action for migrants from the multilateral perspective under a shared but differentiated approach; Taking into account different national realities, capacities and levels of development and the policies and priorities of each country.

Finally, as a good practice, on 22th March 2017, the RCM Pro Tempore Presidency called the South American Conference on Migration, to start a process aimed at developing bi-regional inputs for the GCM as well as to strengthen the position of the Americas during the global process of development of the GCM.

In conclusion, the Government of El Salvador would like to highlight two important lessons learned:

First, we should not fall in the temptation of starting our conversations on the GCM from scratch. It is essential to remember what we have already thought and achieved.



MISIÓN PERMANENTE DE EL SALVADOR ANTE LAS NACIONES UNIDAS
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES
GINEBRA, SUIZA

And, second, a good way to boost effective and practical global migration governance is by starting through bi-regional coordination and cooperation.